
 

 

 

 

 

 

 

第 1892 回例会 

平成 28 年 10 月 17 日(月) 
12:30～ 海南商工会議所 4F 

ゲスト卓話 米山記念奨学生 郎 彦昆 君 
 

１．開会点鐘 

２．ロータリーソング       「我等の生業」 

３．ゲスト紹介    米山記念奨学生郎 彦昆 君様 

４．出席報告 

会員総数 44 名   出席者数 22 名 

出席義務規定適用免除会員 １名 

出席率 51.16％    前回修正出席率 76.74％ 

 

５．会長スピーチ       会長 上野山 雅也 君 

皆さん、こんにちは。早や

10 月も半ばになり朝夕めっ

きり涼しくなり時には、寒く

感じられる今日この頃です

が季節の変わり目体調には

くれぐれもご注意頂きたい

と思います。 

さて、本日は、米山奨学生

の朗君の卓話を予定してい

ます。朗君、後程よろしくお

願いいたします。 

今月の夜間例会初めて「かめや」さんにて、開催し

ましたが、大変好評のようでありまして、またこのよ

うな開催も計画いたしたいと考えております。しかし

ながら、皆様お酒の飲みっぷりが、大変宜しく、予算

の方が大変でございます。よって、日頃の例会の食事

は、慎ましく行いたいと思っています。と言いまして

もグルメのお方ばかりなので粗食とまではいきませ

んが、そこらのことは、会場監督の大江さんにお任せ

いたしたいと思っております。皆様、ご協力お願いい

たします。 

申し遅れておりましたが、9月中において国際委員

長会議に、中西委員長。米山記念奨学委員長会議に山

東委員長、出席ご苦労さまでした。のちの機会にその

時の話題などお話頂きたいと思います。 

それから、10 月のガバナー月信において 8月 29 日

に和歌山市内において「中長期検討委員会」が開催さ

れ当クラブより谷脇さんが出席されました。ご苦労様

でございました。その内容につき、月信によりますと

西尾委員が提出された「西尾リポート」について全員

が所見を述べ合ったとのことです。課題的には、「当

地区の一番の課題であるガバナー選出方法につき指

名委員制度を当委員会は再提案することにより、今期

は間に合わなくとも今後の望ましいルールとして構

築することが望ましい。」とのことです。そして「候

補者の輩出問題や、指名委員について、分区、ガバナ

ー補佐等の組織を活用等も提案したい。いずれにして

も当地区における一番大きな課題であり、今後とも真

剣に考えて、一人一人が責任をもって考えねばならな

い。」と結んでおりました。 

それから、あまり言いたくない事柄ですが、当クラ

ブの 8 月の出席率が 2640 地区ワースト 1 になってお

りました。なんでも一番ということは、素晴らしいこ

とだと思いますが不名誉な事でもあります。ちなみに

当クラブの出席率は 70.56％、ワースト 2は海南クラ

ブ 70.70％、ワースト 3 は富田林クラブ 70.91％との

ことです。まあ、寺下副会長の所見によりますと、カ

ウント方法は各クラブ独自の方法でやっているとの

事ですが、いずれにしろもう少しアップする例会にい

たしたいと考えております。 

 
６．幹事報告                 幹事 山畑 弥生 君 

○例会臨時変更のお知らせ 
 高野山ＲＣ  10 月 21 日（金）→ 10 月 23 日（日） 

2016-2017 年度地区大会に変更  

  10 月 28 日（金）移動例会 

 「ロータリー１００年の森林」清掃作業 

那智勝浦ＲＣ 10 月 20 日（木）→ 10 月 23 日（日） 

ホテルアゴーラリージェンシー堺 

○2016-17 年度ガバナーエレクト事務所開設 

住所 〒640-8131 和歌山市弁財天丁１ 

 電話 073（436）7711  FAX 073（436）7722 

  E-mail okamoto2640@athena.ocn.ne.jp 

執務開始日（エレクト事務所オープン日） 

   2016 年 10 月 21 日（金） 
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ＲＩ会長 会長ジョン・ジャーム  会長 上野山 雅也    幹事 山畑 弥生   ＳＡＡ：大江 久夫 

D i s t r i c t  2 6 4 0  J a p a n

四つのテスト 言行はこれにてらしてから 

①真実かどうか  ③好意と友情を深められるか 
②みんなに公平か ④みんなのためになるかどうか 

事務所 〒642-0002  
海南市日方 1294 (海南商工会議所 4F) 
TEL:073-483-0801 FAX:073-483-2266 

http://www.kainaneast-rc.jp   E-mail：info@kainaneast-rc.jp 



７．委員会報告 

○青少年奉仕委員会    委員長 田岡 郁敏 君 

地区から青少年夏季短期学生の募集案内が届きま

した。該当する方があれば 10 月 31 日までにご連絡く

ださい。 

 
 
 
 
 詳しくは 

青少年交換プログラム 
http://rid2640g.com/fukui/reports/387/ 

    
○米山記念奨学会委員会   委員長 山東 剛一 君 

 10 月は米山月間です。皆さんのご協力をお願いし

ます。たとえ 1万円でも結構ですので、ご寄付をお願

いします。 

 

○イーストゴルフコンペの参加お願い 

会長 上野山 雅也 君 

 11 月 23 日に紀の国 CC で、イーストゴルフコンペ

を開催します。今回は当クラブが幹事クラブですので、

多くの方のご協力とご参加をお願いします。 

 

８．ゲスト卓話   米山記念奨学生 郎 彦昆 君 
和歌山大学 システム工学科 D3 

 日本と中国の交流のために中国

の素晴らしい歴史の一部分を紹介

いたします。内容は、文化の重要

性についてと歴史の重要性につい

てお話します。 
北宋の建立 
北宋（960 年－1127 年）趙匡胤

（ちょうきょういん）が後周から

禅譲(ぜんじょう)を受けて建てた国。（陳橋の変）（ち

んきょうのへん）。趙匡胤が武将として、反乱して、

皇帝になるので、武将のことを信頼してなかった。 
武将の地位が低い。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
北宋と遼の戦争と盟約の結び 

3 代の真宗の時、遼が侵攻して、戦争が始まった。

（負けたのは多かった）1004 年、澶淵の盟という盟

約を結んで、平和になった。(不戦、遼に毎年絹 20 万

匹、銀 10 万両を

送る） 
遼の滅亡 

1115 年、完顔

阿骨打（かんがん

あこつだ）が女真

族をまとめて、金

を建てた。1120
年、首都を奪回す

るために、宋と金が盟約を結んで、遼を一緒に侵攻す

ることを決めた。1125 年、遼が滅亡。当時の宋と金

は、100 年前の宋と遼の状態にみたかった。徽宗は一

時的な利益をむさぼり，そのあとの災害を考えなかっ

た。 
北宋の滅亡 

1125 年（靖康元年）、宋が約束のお金を支払えない

原因で、金が宋に侵攻して、宋が滅亡になった（靖康

の変）（せいこうのへん）徽宗と欽宗及び全ての族人

が北に連れて行って、奴隷になった。 
唯一の族人趙構が逃げった。 
まとめ１ 
戦争の原因：遼、金は自然リソースが少ない国。こ

れを奪うために、宋と戦争をしていた。(お金奪い） 
宋の勝てない原因：兵士では、遼、金は子供から弓

矢（ゆみや）と馬乗りが上手い。騎兵。一方、宋は農

家から兵士になった。歩兵。 
戦争の費用：遼、金は低く、宋は高い。 
宋遼停戦の原因：宋は遼にお金を送る。（平和を買

う）遼は宋の文化を勉強し、漢化始まった。 
北宋の滅亡の原因 

8 代の徽宗（きそう）の時代に、政治が混乱になり

ました。徽宗が芸術しかに興味なし。みんしゅう反乱

が多かった。 
南宋の建立 

1127 年、趙構（高宗）は商丘市（し

ょうきゅうし）で皇帝を即位して、

南宋を建てた。南に逃げ続いて、杭

州（こうしゅう）を奠都して、名前

を臨安に変わった。(臨時安全）“逃

げる皇帝”と呼ばれる 
南宋と金 
岳飛（がくひ）（平原）、韓 世忠（かん せいちゅう）

（長江）、呉玠（ごかい）（四川）のかけで、金と抵抗

できるようになった。紹興 12 年（1142 年）、金と宋

が和議をして、政局が安定になった。（紹興の和議）

（しょうこうのわぎ）金も中国の文化を勉強し、漢化

していた。 
岳飛（がくひ） 
関羽（かんウ）と同じく忠実(ち

ゅうじつ)の代表。元首都を奪回や

徽宗と欽宗を救うために、金と戦争

しか考えしてなかった。迫害されて

殺された。 
モンゴルと宋の戦争 
モンゴルと宋は盟約を結んで、1234 年、金を滅亡

青少年長期交換学生の募集 
実施期間：2017 年 8 月～2018 年 9 月 

青少年夏季短期学生の募集 
実施期間：2017 年 7 月初旬～3 週間程度 



した。1235 年から、モンゴルと宋の戦争が始まった。

1276 年に宋をほろぼした。中国の文化を勉強してな

かった。1368 年、明は建立し、元は滅亡。 
まとめ２ 
同じ処：遼、金、モンゴルは後進の民族(外国)。 
違うところ：遼と金は漢化して、最後は中国人にな

った。モンゴル人は中国の文化を勉強せず、最後は草

原に戻りました。 
宋の戦闘力は弱いけれども、先進の文化で、200 年

以上の歴史を続いた。野蛮の統治が百年を続けない。 
宋時代の中日文化交流 
北宋と日本（仏教交流）奝然（ちょうねん）様。984

年、奝然様は宋太宗をえっけんして、「王年代紀」を

献上していた。（「宋史 日本伝」に収録されている）。

986 年に帰国した。翌 987 年請来した釈迦（シャカ）

像は京都上品蓮台寺（じょうぼんれんだいじ）に安置

された。その後、清凉寺（せいりょうじ）に安置され

た。奝然のあと、平安から鎌倉にかけて、寂照・成尋・

戒覚・重源・栄西などの日本僧が入宋巡礼（じゅんれ

い）を果たした。 
宋時代の中日文化交流 
南宋と日本は民間貿易と仏教交流が増えている。 

日本へ宋銭、陶磁器や絹織物、美術品など。宋へ鉱物

（こうぶつ）、木材、工芸品（こうげいひん）など。

宋銭は、日本社会における貨幣（かへい）利用の進展

に役立てている。仏教経典の輸入は鎌倉仏教にも影響

を与える。 
勉強していた事について 
文化の魅力、文化は国の魂。国の世界の地位は、経

済、軍事だけではなく、文化によって決めます。文化

交流は絆を深める重要な道具。歴史の魅力は真実をい

つでも過去に見つける。歴史を読むことは人生を読む

こと。経験を積んで、前に進む。 
自分の感想 
文化、歴史の保護と継承は、自分の国の何千年前か

らもらった特別な宝物。保護と継承しないとならない。

世界に国の特徴を見せる一番直感的な道具、世界を理

解するように一番簡単な道具。日本に対する感想は、

文化や歴史や伝統を重視、それを積極的に世界に見せ

ている。 
 
９．閉会点鐘 

 

次回例会 

   第 1892 回  平成 28 年 10 月 24 日(月) 

12:30～ 海南商工会議所 4F 

 ゲスト卓話  医王寺 住職 橋本 真人 様 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

 
郎 彦 昆 君  本日、卓話させていただきます。 

寺下  卓 君  長男の結婚に際し、お祝いを頂きあ

りがとうございました。 

山東 剛一 君  今月 米山月間です。お一人、壱万

円でも結構ですから、お願いし    

ます。 

上野山 雅也 君 郎君、卓話よろしくお願いします。 

山畑 弥生 君      〃 

大江 久夫 君         〃 

ＩＤＭ １組   残金 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ナイジェリア保健相がロータリーを訪問 

ポリオへの対策について語る 
 10 月 7 日（金）、ナイジェリアのアイザック・アデ

ウォル保健大臣が、国際ロータリー世界本部でロータ

リーリーダーと会談し、ナイジェリアでの最近のポリ

オ発生による感染

拡大を食い止める

ための戦略につい

て説明しました。最

近、ナイジェリアで

ポリオの症例が確

認されたことによ

り、同国は再びポリオ常在国リストに追加されること

に。ポリオを再び一掃するために政府として全力を尽

くしていると、アデウォル保健相は述べました。「今

回の発症は、私たちにとって大きな打撃です。発症者

が 1人たりとも出てはなりません。こうなってしまっ

たことは非常に残念ですが、わが国はポリオ撲滅に新

たな気持ちで取り組んでいます」と語るアデウォル大

臣。ナイジェリア政府が今回の発症を国の緊急事態と

とらえていることも加えました。 報告された 3件の

症例はいずれも、最近までボコハラムの統治下にあっ

たボルノ州（同国北部）で確認されたものです。今回

の発症を引き起こしたウイルスは、この地域に 5年間

存在し続けていたと、世界保健機関（WHO）は推定し

ています。ポリオ発症が確認されると、政府はボルノ

州に緊急対策チームを派遣し、約 100 万人の子どもを

対象に徹底した予防接種キャンペーンを実施。アデウ

ォル大臣によると、キャンペーン 1 日目に 85 万人以

上にワクチンが投与され、キャンペーンの効果を高め

るために、経口ワクチンと不活化ワクチンの両方が使

われています。 

 ロータリーとポリオ撲滅活動のパートナーの援助

の下、ナイジェリ

アでは 12 月まで

に 6000 万人の子

どもにワクチン

を投与すること

をめざす大規模

な予防接種活動

を開始。高リスク地域とチャド湖沿岸での対応をサポ

ートするため、ロータリーからも 850 万ドルが投入さ

れました。カメルーン、中央アフリカ共和国、チャド、

ニジェールといった近隣諸国も、ポリオのない現在の

状況を維持するため、予防接種活動の調整を行ってい

ます。これらの国とナイジェリアを含む 5カ国は、各

国の国境に沿って予防接種を行う「囲い込み式」の予

防接種活動を行っています。「1国の力では無理です。

アフリカ全土からポリオをなくすには、ほかの国との

協力が欠かせません」 

クラブ会報・広報・雑誌・IT 委員会    委員長：深谷 政男   副委員長：木地 義和   委員：寺下 卓  朝井 修  千賀 知起 


